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La globalización de la OTAN como proyecto de contención 
euroasiática 

 En los primeros
meses de este año, el
secretario general de
la OTAN, Jens
Stoltenberg, visitó
varios países
a s i á t i c o s ,

especialmente Japón y Corea del Sur,
destacando la importancia de que la
Alianza Atlántica trabaje en estrecha
colaboración con la región Indo pacífica.
Con este motivo, Stoltenberg también
dejó claro que la OTAN ve con
preocupación el acercamiento entre Rusia
y China en los últimos tiempos, y que
Pekín ha llegado a representar un desafío
y una amenaza para los valores, intereses
y seguridad de los países de la OTAN.
Acusando a China de no creer en la
«democracia» ni en la «libertad de
expresión», Stoltenberg también expresó
su preocupación por el aumento de las
inversiones militares chinas, incluso en
nuevos misiles de largo alcance que
podrían alcanzar territorio de la OTAN.
Cabe recordar que EEUU, el Estado
líder de la OTAN, ya había restablecido
en 2017 el Diálogo Cuadrilateral de
Seguridad (Quad) en Asia-Pacífico, que
incluye a Australia, la India y Japón, una
medida destinada a frenar la posición de
China en la región. La vieja política
estadounidense de contención, antes
centrada en Rusia, tiene ahora un nuevo
objetivo en Asia.
Todas estas cuestiones recientes hacen
pensar que la OTAN está pensando por
fin en globalizarse en un futuro próximo.
Ahora, según la «política de puertas
abiertas» de la organización, mientras un
país cumpla ciertos criterios relacionados
con aspectos económicos, militares y
políticos, no hay nada que le impida ser
miembro de la Alianza, ni siquiera su
ubicación geográfica en el globo.
Lo cierto es que el panorama que vemos
hoy es el resultado de la percepción de
que Occidente fue el «vencedor» de la
Guerra Fría y, por tanto, a los vencedores
se les permite todo. De hecho, cuando
muchos imaginaban que la OTAN dejaría
de existir en los años noventa debido a la
ausencia de la «amenaza soviética», la
Alianza demostró su capacidad de
resistencia y empezó a intervenir
activamente en regiones que antes
quedaban fuera de su ámbito original,
como en el caso de los Balcanes y Europa
Oriental.

Luego le llegaría el turno a la OTAN de
intervenir en el norte de África y Oriente
Medio en la década de 2000, aduciendo
que los focos de inestabilidad política de
estas regiones representaban una
amenaza para la seguridad y estabilidad
de la propia Alianza. ¿Alguien ve una
similitud con el reciente discurso de
Stoltenberg?
Como ya decían los norteamericanos en
1997, la OTAN, que se creó para
proteger a Europa Occidental, debería
hacer lo mismo con el este. Por eso,
basándose en este mismo razonamiento,
la OTAN está ampliando cada vez más
su área de actuación por todo el mundo.
Con la justificación de que la Alianza solo
se estaba adaptando a las nuevas
exigencias de la seguridad internacional,
Washington dejó claro que la OTAN
representaba el principal pilar de la
implicación norteamericana en Europa,
así como en otras regiones del globo.
Rusia y China, por su parte, expresaron
ya a finales de los años noventa su
preocupación por los intentos de
Occidente de ampliar y reforzar los
bloques militares, en clara alusión al
proyecto de expansión de la OTAN, que
amenazaba con rodear algún día aún más
a ambos países.
Estas sospechas se verían reforzadas
por varios acontecimientos a lo largo de
la década de 2000. En el caso de China,
el «pivote hacia Asia» anunciado durante
la presidencia de Barack Obama (2009-
2017), así como el restablecimiento de la
Quad en 2017, representaron un intento
estadounidense de contener el
crecimiento y la influencia chinos en Asia-
Pacífico; para Rusia, la expansión de la
OTAN en el contexto de la posguerra
fría y las
sanciones aplicadas al país a partir de
2014 representaron un intento de
contener la influencia rusa en el espacio
postsoviético.
No por casualidad, China y Rusia llegaron
a condenar con frecuencia las políticas
unilaterales y provocadoras de Estados
Unidos tanto en Asia como en Europa.
Como reacción a estas maniobras de los
estadounidenses y de la OTAN en el
mundo provocaron que Rusia, por un
lado, invierta en sistemas militares y
balísticos de alta tecnología, mientras
que China, por otro, también aumentó su
gasto militar y modernizó su Ejército;
dada la escalada del actual conflicto en
Ucrania, así como la firme retórica china

en defensa de sus intereses en relación
con Taiwán y el mar de la China
Meridional, ambos países demostraron
que ya no aceptarán la injerencia de
potencias extranjeras en sus zonas de
influencia.
En la actualidad, Rusia y China
comprenden la amenaza que suponen
los intentos de Estados Unidos y la
OTAN de cercar lados opuestos de la
masa continental euroasiática.
Washington, en este caso, sigue
aplicando el pensamiento geopolítico
británico de principios del siglo XX.
Como reflexionó el geógrafo británico
Halford Mackinder en 1904, Eurasia
es un territorio esencial para cualquier
potencia que pretenda emprender un
proyecto de dominación mundial. No
por casualidad, en aquella época, el
Gobierno británico vio la necesidad de
impedir —por todos los medios— una
unión entre Alemania y Rusia, ya que
ello favorecería la supremacía del poder
terrestre (continental) y euroasiático
sobre el poder marítimo británico.
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Actualmente, este objetivo de política
exterior lo llevan a cabo los
estadounidenses. Por ello, los Estados y
la OTAN (como declaró Stoltenberg)
ven con preocupación los movimientos
de acercamiento entre China y Rusia
durante la década de 2000. Son
precisamente estos dos actores los que
han actuado como principales impulsores
de la integración regional en Eurasia y de
su consolidación como un polo fuerte e
independiente en las relaciones
internacionales, lo que no deja de causar
gran aprensión en Occidente.
Por último, Putin siempre ha criticado el
proceso de ampliación de la OTAN, al
considerar que la Alianza suponía una
amenaza para la seguridad de Rusia; en la
práctica, se trataba de una «militarización
no deseada» en torno a las fronteras rusas

y una continuación de la «infame política
de contención» de Occidente llevada a
cabo durante siglos contra el país.
Los procesos a los que asistimos hoy
constituyen una amplificación de esta
política de contención, dirigida ahora no
sólo al «estrangulamiento» de Rusia, sino
también de China. En un intento de impedir
la consolidación de Eurasia como centro
de poder influyente en el mundo multipolar,
Estados Unidos y la OTAN optan por
exportar el escenario de inestabilidad
política resultante de sus acciones en
Europa, esta vez a la región de Asia-
Pacífico. En la práctica, se trata del
nacimiento de un proyecto de expansión
global de la OTAN para contener a
Eurasia bajo el liderazgo chino-ruso.

Presidente encabeza primera sesión virtual de la
Alianza de Países de América Latina y el Caribe

Contra la Inflación

AMLO 05 de abril del 2023.- En la
primera reunión virtual de la Alianza de
Países de América Latina y el Caribe
Contra la Inflación, impulsada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador, el mandatario mexicano hizo
propuestas con el objetivo de ayudar a
reducir la carestía de alimentos y
productos básicos en beneficio de los
pueblos. «Podemos hacer intercambios
en lo económico, en lo comercial. Si nos
ponemos de acuerdo y quitamos
obstáculos, aranceles, medidas sanitarias
y cada país tiene algo que ofrecer para los
consumidores, todo con el propósito de
que puedan llegar alimentos y productos
básicos a mejor precio y podamos
enfrentar la inflación, la carestía que, aun

cuando ya parece que está cediendo, no
deja de ser una amenaza permanente, un
riesgo porque afecta mucho la economía
popular», afirmó. Este día a las 10:00
horas, tiempo del centro de México, el
titular del Ejecutivo encabezó desde
Palacio Nacional el encuentro a distancia
al que convocó el pasado 2 de marzo a la
jefa y los jefes de Estado de la República
Argentina, Belice, el Estado Plurinacional
de Bolivia, la República Federativa de
Brasil, la República de Chile, la República
de Colombia, la República de Cuba, la
República de Honduras, los Estados
Unidos Mexicanos, la República
Bolivariana de Venezuela y San Vicente
y las Granadinas, en su calidad de
presidente Pro Témpore de la Comunidad

de Estados Latinoamericanos y
Caribeños (CELAC). El propósito de
unirse dijo, es «saber en qué podemos
ponernos de acuerdo para intercambiar
alimentos y productos básicos, que
participen gobiernos y que puedan
participar empresarios, industriales, las
cadenas comerciales, los que se dedican
a importar y a exportar». Aclaró que la
ayuda mutua en los ámbitos económico y
comercial no sustituyen a las
organizaciones actuales ni los acuerdos
entre países o los arreglos bilaterales. Por
el contrario, la Alianza de Países de
América Latina y el Caribe Contra la
Inflación es una iniciativa que suma a los
esfuerzos existentes. Atendieron a la
convocatoria de este día, los presidentes
de Argentina, Alberto Fernández; Juan
Antonio Briceño, Primer Ministro de
Belice; de Brasil, Luis Inácio Lula da
Silva; de Chile, Gabriel Boric; de
Colombia, Gustavo Petro; de Cuba,
Miguel Díaz-Canel y la presidenta de
Honduras, Xiomara Castro Sarmiento.
En representación de Gustavo Petro,
presidente de Colombia, asisitió el ministro
de Comercio, Industria y Turismo de
Colombia, Germán Umaña Mendoza. El
Primer Ministro de San Vicente y las

Granadinas, Ralph Everard Gonsalves, fue
representado por el ministro de Finanzas,
Planeación Económica y Tecnología de la
Información de San Vicente y Granadinas,
Camillo Gonsalves y el presidente de
Venezuela, Hugo Chávez, por la
vicepresidenta Ejecutiva de Venezuela,
Delcy Rodríguez Gómez.
El jefe del Ejecutivo propuso un encuentro
presencial de los países de la Alianza de
Países de América Latina y el Caribe
Contra la Inflación el 6 y 7 de mayo en
Cancún, Quintana Roo. La finalidad es
facilitar la concreción de acuerdos que hoy
se plantearon. Además de mandatarios
participarán los cancilleres y secretarios
de Hacienda y Economía de los respectivos
países. A cada uno corresponderá invitar
a empresarios importadores y
exportadores.
A esta reunión también podrán asistir
representantes de otros países
latinoamericanos y caribeños interesados
en incorporarse a la Alianza. El diálogo
sobre la unidad política se agregará a las
conversaciones de temas económicos y
comerciales, apuntó el presidente López
Obrador. «Todo lo que es sueño del
libertador Bolívar: la integración de
América Latina y el Caribe», concluyó.

Compra de 13 plantas de generación de energía a
Iberdrola generará precios justos a

consumidores, afirma presidente

AMLO 04 de abril del 2023.- La compra
de 13 plantas de generación de energía
eléctrica a la empresa Iberdrola
contribuirá a que no aumente el precio de
la luz para los consumidores, destacó el
presidente Andrés Manuel López
Obrador.
«Hay muchos elementos técnicos, pero
(…) les digo que llevamos a cabo esta

operación, esta compra para fortalecer a
la empresa pública Comisión Federal de
Electricidad (CFE) y, de esta manera,
poder ofrecer la energía eléctrica a precios
justos», subrayó en conferencia de prensa
matutina.
Las 12 plantas de ciclo combinado y una
eólica, dijo, requirieron una inversión

CONTINÚA pág.4
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aproximada de 6 mil millones de dólares;
no se requirió deuda adicional debido a
las finanzas públicas sanas que se
mantienen este sexenio.
«La operación de ayer, de manera técnica,
no entra a la deuda. Es patrimonio de la
nación. Nos significó 120 mil millones de
pesos, como el 0.04 por ciento el
Producto Interno; nada porque tenemos
finanzas públicas fuertes», resaltó.
El mandatario reafirmó que el Gobierno
de la Cuarta Transformación fortalece a
la CFE y Petróleos Mexicanos (Pemex),
instituciones del pueblo, con el objetivo
de alcanzar la autosuficiencia energética.
«Yo me comprometí a que no iban a
aumentar los precios de los combustibles,
de la luz, del gas, de las gasolinas, del

diésel y estoy cumpliendo; en más de 4
años no ha habido aumentos y lo puedo
probar,  incluso ha habido
disminuciones», apuntó.
Al mismo tiempo, el Gobierno de
México fomenta condiciones de
atracción a inversionistas extranjeros
con visión social, planteó.
«Nosotros no le negamos a nadie el
que pueda venir a invertir a México
siempre y cuando se ponga por delante
el interés general. O sea, el presidente
de México no es un gerente, no es un
empleado de ningún grupo de interés
creado, de ninguna corporación, de
ningún gobierno extranjero, solo tiene
un amo y ese amo es el pueblo de
México», remarcó.

Alianza de Países de América Latina y el Caribe
Contra la Inflación construye soluciones a favor

de los pueblos

AMLO 05 de abril del 2023.- En la
reunión virtual de la Alianza de Países de
América Latina y el Caribe Contra la
Inflación, conformada por Argentina,
Belice, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia,
Cuba, Honduras, México, Venezuela y
San Vicente y las Granadinas con el
propósito de encontrar soluciones
conjuntas frente a las presiones de precios
y la carestía registradas en la región, se
estableció avanzar en la definición de
facilidades comerciales y medidas
logísticas que permitan el intercambio de
productos de la canasta básica y bienes
a fin de reducir los costos para la
población más pobre y vulnerable.
En la declaración presidencial, los
gobiernos de los países mencionados
dieron a conocer que plantearon la
creación de un Grupo de Trabajo Técnico

integrado por representantes del gobierno
de cada país con el objetivo de determinar
las medidas de cooperación regional
encaminadas a la facilitación de comercio.
Dicho grupo realizará un análisis de
viabilidad y acciones que deriven en un
acceso más ágil y efectivo de productos.
Cuando sea posible, se priorizará la
remoción de obstáculos y armonización
de regulaciones y certificaciones sanitarias
y fitosanitarias en concordancia con los
requisitos establecidos por cada país.
Además, los representantes elegidos
recomendarán la adopción de iniciativas
con el objetivo de mejorar la eficiencia del
ingreso y salida de productos por puertos
y fronteras, así como el intercambio de
insumos intermedios, maquinaria y
tecnología en beneficio de la productividad
agrícola.

Estas acciones contribuirán a la seguridad
alimentaria y nutricional. Además,
generarán un círculo de prosperidad,
crecimiento económico y desarrollo
sostenible para América Latina y el Caribe.
Para dar seguimiento a los avances de
esta alianza, se celebrará una próxima
reunión de autoridades de alto nivel de los
países participantes. Se llevará a cabo los
días 6 y 7 de mayo en Cancún, México;
estarán invitados representantes de
sectores empresariales y organizaciones
de la agricultura familiar y campesina.
La Alianza de Países de América Latina
y el Caribe impulsará medidas tendientes
a la facilitación del acceso al crédito a
nivel internacional y a aumentar el
financiamiento multilateral de proyectos
agrícolas, agroindustriales y de
infraestructura para el transporte de
mercancías.
Refrendaron el compromiso de continuar
los trabajos establecidos durante la VII
Cumbre de la Comunidad de Estados
Latinoamericanos y Caribeños (CELAC),
celebrada el 24 de enero de 2023, en

Buenos Aires, República Argentina, sobre
sistemas alimentarios, conocimientos y
prácticas tradicionales y sostenibles, así
como el plan destinado a la seguridad
alimentaria, nutricional y erradicación del
hambre. En el documento se extendió la
invitación a todos los países de la región
para que se sumen a esta iniciativa en aras
de contribuir al bienestar integral de América
Latina y el Caribe. En la reunión virtual
participaron la vicepresidenta de Venezuela,
Delcy Eloína Rodríguez Gómez; los
presidentes de Argentina, Alberto
Fernández; de Bolivia, Luis Arce Catacora;
de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; de
Chile, Gabriel Boric; de Cuba, Miguel
Díaz-Canel Bermudez; de Honduras,
Xiomara Castro Sarmiento y de México,
Andrés Manuel López Obrador como
anfitrión; el primer ministro de Belice, Juan
Antonio Briceño; el ministro de Comercio,
Industria y Turismo de Colombia, Germán
Umaña Mendoza y el ministro de Finanzas,
Planeación Económica y Tecnología de la
Información de San Vicente y Granadinas,
Camillo Gonsalves.

Presidente fomenta cooperación internacional
para acabar con pandemia del fentanilo

AMLO 04 de abril del 2023.- Con el
objetivo de detener el ingreso ilegal de
fentanilo al país y el consumo entre la
juventud, el presidente Andrés Manuel
López Obrador afirmó que México
seguirá promoviendo la colaboración
entre países y medidas de prevención de
daños por esta sustancia.
«Vamos a seguir nosotros ayudando
porque es un asunto de humanismo y es
una pandemia que afecta mucho a los
habitantes de Estados Unidos y, en
particular, a los jóvenes. Vamos a seguir
apoyando, pero queremos que se aclaren
las cosas porque no es nada más, culpar
por culpar y que, de manera injusta, nos
culpen a nosotros de problemas que en

buena medida tienen que ver con su crisis
de bienestar, con pérdida de valores y el
abandono de los jóvenes», expresó. «Ayuda
mucho ventilar esto, el que haya debate
sobre estos temas, para que no haya doble
discurso, que no haya hipocresías sino que
se atienda el problema como es y que se
mantenga la cooperación entre gobiernos
en beneficio de nuestros pueblos, pero no
el sometimiento, no la subordinación,
porque México es un país independiente,
libre, soberano», enfatizó.
En conferencia de prensa matutina, el
mandatario dio a conocer la carta que
envió al presidente de la República Popular

CONTINÚA pág.5
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China, Xi Jinping, y en la cual planteó la
búsqueda del entendimiento para
controlar los envíos de este narcótico.
«Por ejemplo, sería un apoyo inestimable
contar con información sobre quiénes
importan esta sustancia, en qué cantidad,
en qué embarcaciones, cuándo sale de
los puertos chinos, qué puertos
mexicanos llega y el tipo específico de
sustancia», se lee en la misiva presentada
ante representantes de medios de
comunicación.
Al mismo tiempo refrendó la
colaboración con el gobierno
estadounidense, país que registra una
pandemia histórica por consumo de
fentanilo.
Ante los señalamientos de una fracción
del Partido Republicano, el jefe del
Ejecutivo reiteró que México no
produce la sustancia y no es el causante
de este problema de salud pública en
Estados Unidos.
De acuerdo con una encuesta de
Fundación Cato, el 86 por ciento de los
presos por este delito en aquel país son
ciudadanos estadounidenses, no
migrantes.
«Cuando el migrante va a trabajar, a
buscarse la vida, va por necesidad, no
a llevar droga, pero mucha gente en
Estados piensa eso porque ha habido
mucha manipulación de autoridades y
de los medios de información», acotó.
Recordó que, a diferencia de Estados
Unidos, el Gobierno de México
promueve valores culturales, morales y
espirituales, así como el fortalecimiento
de los lazos familiares a fin de alejar de
las adicciones a miles de jóvenes.

Sedena y Marina aseguran fentanilo en
el país
Del 22 de marzo al 3 de abril, la
Secretaría de la Defensa Nacional
aseguró 2.6 kilogramos de fentanilo,
cantidad suficiente para preparar 2.6
millones de dosis; de metanfetamina se
logró contener 562 kilogramos, es decir,
562 mil dosis, detalló el titular de la
dependencia, Luis Cresencio Sandoval
González.
Durante el informe quincenal de
seguridad, el secretario puntualizó que
estas acciones contra el fentanilo se
llevaron a cabo prioritariamente en
Baja California, Chihuahua, Coahuila,
Sinaloa y Sonora.
En tanto, la Secretaría de Marina,
encabezada por el almirante José
Rafael Ojeda Durán, localizó y dio
seguimiento a una embarcación
contrabandista, asegurando a seis
personas y 54 bultos de droga con un
peso ministerial de 2 mil 133
kilogramos, mismos que se pusieron a
disposición de la Fiscalía General de la
República.
«Los esfuerzos de México en materia
de fentanilo son los más importantes
del mundo; no hay ningún otro país del
mundo que esté haciendo tanto contra
el fentanilo que se trafica hacia los
Estados Unidos que México, pero todo
esto está documentado», puntualizó el
secretario de Relaciones Exteriores,
Marcelo Ebrard Casaubon. México,
dijo, es parte de la solución contra el
tráfico del fentanilo como objetivo
principal  del  entendimiento
Bicentenario con Estados Unidos.

CONGRESO
Necesario afrontar y combatir las desigualdades

en todas sus manifestaciones

Congreso del  Estado de
Michoacán, 05 de abril del 2023.-
Destacó la urgencia de abatir la
discriminación y las
desigualdades  económicas ,
educativas, sociales, étnicas y de
género, así como aquellas que
enfrentan las personas con alguna
discapacidad y los habitantes de
las regiones más rezagadas
Es necesario afrontar y combatir
frontalmente las desigualdades en
todas sus manifestaciones, en
donde la familia sea la prioridad
para el desarrollo integral de la
sociedad, subrayó la diputada
Gloria Tapia Reyes, presidenta de
la Comisión de Fortalecimiento
Municipal y Límites Territoriales
en la LXXV Legislatura del
Congreso del Estado.
La también vicecoordinadora del
Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional
destacó la urgencia de abatir la
discriminación y las
desigualdades  económicas ,
educativas, sociales, étnicas y de
género, así como aquellas que
enfrentan las personas con alguna
discapacidad y los habitantes de
las regiones más rezagadas.
«Para lograrlo debemos utilizar
todos los instrumentos de los que

dispone el Estado para poder
erradicar todas las desigualdades,
para lo cual las instituciones,
conforme a sus atribuciones y
competencias deben actuar para
contribuir a este asunto».
La diputada por el Distrito de
Zitácuaro puso énfasis en la
importancia de la familia, por lo
que destacó que debe potenciarse
un método de desarrollo integral
familiar que sea efectivo para la
sociedad en general, lo que
significa tener una convivencia
mejor entre habitantes evitando
desde una perspectiva oportuna
la desintegración familiar.
«Es  necesa r io  conta r  con
programas sociales reales que se
apeguen  a  l as  neces idades
oportunas de los que menos tiene,
evitando programas de solo
asistencialismo, que no aporten
a la sociedad en conjunto».
Un rubro fundamental referido
por Gloria Tapia es el de la
vivienda, en donde se debe poner
énf as i s  en e l  derecho
const i tuc ional  de  las  y los
mexicanos a contar con una
vivienda digna, lo que coadyuva a
mejorar la calidad de vida de las
familias al cubrir sus necesidades
básicas de protección.
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REHABILITACIÓN DEL AUDITORIO

MUNICIPAL DE LA UNIDAD DEPORTIVA
MIGUEL HIDALGO.

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 4 de abril
de 2023.- El presidente Municipal de
Hidalgo, Lic. José Luis Téllez Marín,
comprometidos con los deportistas del
municipio y en particular con los
basquetbolistas, constató los avances
98% que tiene la rehabilitación del
Auditorio Municipal de la Unidad
Deportiva Miguel Hidalgo, que, en este
fin de semana, será el escenario central
del Torneo de Basquetbol de Semana
Santa 2023.
El alcalde municipal, en su recorrido
de supervis ión de obra de la
rehabilitación de la techumbre del
auditorio municipal, reconoció el
trabajo que ha llevado a cabo de
manera coordinada el personal de
obras públicas y de los integrantes del
Comité de Obra que gracias a su
entusiasmo está a punto de concluir
este proyecto en beneficio de los
deportistas de este municipio.
Dijo que es un proyecto de mucha
importancia, donde se han realizado
los trabajos como reforzamiento de la
estructura metálica existentes, con dos
líneas de montones nuevos, dándole
un poco más de altura y algunos
orificios para su ventilación.
Agregó que se está utilizando material
metálico PTR de 4×4 con lámina printro
calibre 26, montones de 5 pulgadas
calibre 14 y las canaletas galvanizadas
calibre 14, nuevas bajadas de agua
pluvial para que den abasto con las
existentes, cubriendo una superficie de
techumbre de más de 1600 metros
cuadrados, se colocaron las butacas en
el graderío del inmueble para mayor
comodidad del público, así mismo se
realizó el pintado del interior de auditorio,
así como de la cancha.

Se cambió el tanque de agua por tinacos
debido a que ya se encuentra fisurado,
automatizando el sistema, todo
supervisado por el Ing. Alejandro
Villegas Moreno, Residente y
Supervisión de Obras Públicas.
Hoy prácticamente los trabajos se
encuentran concluidos, realizando
únicamente, la limpieza del inmueble, así
como la revisión y aplicación de
impermeabilizante en las zonas donde
pudiera haber requerirse.
Dijo que para el torneo de Semana
Santa que está previsto para este fin de
semana estará concluido al 100%, para
lo cual se programará el acto inaugural
de la obra y del torneo deportivo.
Para tal efecto se tiene programado las
siguientes actividades; El viernes 7 de
abril a las 5:30 de la tarde, encuentro
deportivo de basquetbol entre las
selecciones Hidalgo y Selección
Zitácuaro; ¡9:00 horas, (7 de la noche),
Ceremonia de inauguración de la
Rehabilitación del Auditorio Municipal.
19:30 horas, Juveniles de Ciudad
Hidalgo enfrentará a Estado de México;
Para el sábado 8 de abril, a las 10:30
horas, la Selección de primera fuerza
Ciudad Hidalgo enfrenta a la Selección
Juvenil de Ciudad Hidalgo; a las 12:00
horas, Selección Juvenil foráneos de
Ciudad Hidalgo contra Selección
Veteranos de Ciudad Hidalgo; 14:00
horas (4 de la tarde), Selección femenil
Ciudad Hidalgo contra el equipo
Monsters; 17:30 horas selección
Veteranos contra Selección Toluca,
Estado de México; 19:00 horas, selección
Juvenil Ciudad Hidalgo contra Selección
Zitácuaro.
Para el día domingo 9 de abril, a las 10:30
primer lugar del grupo «A» contra

segundo lugar del grupo «B»; 12:00 horas,
primer lugar del grupo «B» contra segundo
lugar del Grupo «A»; 16:00 horas,
selección femenil ciudad hidalgo contra

ángeles de Zitácuaro; 17:00 horas, partido
por el tercer lugar; 19:00 horas, gran final,
ganador del juego 1 contra ganador de
juego 2.

PRESENTACIÓN CULTURAL DE LA 35º
EDICIÓN DE LA FERIA DE LA CONSERVA.

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 5 de abril
de 2023.- Con la presentación de la
cantante Regional y de Música Versátil,
Xitlali Dayana García Serrano y la
actuación del Ballet Folclórico Esencia
Azul se llevaron a cabo en el Jardín
Principal, las actividades culturales, dentro
del Programa Domingos de Grandeza
Cultural, en el marco de la 35 Edición de
la Feria de la conserva, que lleva a cabo,
el Gobierno Municipal que encabeza el
Lic. José Luis Téllez Marín, a través de las
distintas direcciones del ayuntamiento.
En primera instancia, el público presente,
tuvo la oportunidad de pasarse un rato de
esparcimiento, deleitándose con la música
e interpretaciones de Dayana García, quien
se ganó el cariño de la gente, que la
premió con sus aplausos, al escuchar
temas como: No es brujería, Fruta
Prohibida de Ana Barbara, Que agonía
de Angela Aguilar, Mírame, Mi nombre
de Edith Márquez, Enamorada de
Marisela, Tarde de Rocío Dúrcal, Quítame
ese hombre de Pilar Montenegro, entre
otras.
Dayana García de 21 años inicio con el
gusto de la música a muy temprana edad
(8 años) participando en actividades
socioculturales escolares, concursos
escolares, para que posteriormente crear
un proyecto musical, participando en
presentaciones, como eventos
particulares, bodas, entre otros.
Represento a la Preparatoria Taximaroa,
logrando primeros lugares en concursos
ACUDE, actualmente estudia en el
TecNM Campus Ciudad Hidalgo la
carrera de Ingeniería en Gestión

Empresarial, donde en el 2019 obtuvo un
tercer lugar en la noche de talentos en la
Feria del Municipio de Hidalgo, ha
participado en la Expo Feria Michoacán.
Más tarde se tuvo la presentación del
Ballet Folclórico Esencia Azul quien
presento estampas de diversos estados
de la República Mexicana como: La Danza
de los viejitos de Jarácuaro, Guerrero
Zona Centro, Bailes Populares de Tierra
Caliente y sones de Apatzingán.
El Ballet Folklórico Esencia Azul, fue
creado el 21 de enero de 2019 por un
grupo de jóvenes entusiastas, teniendo
como único objetivo bailar y disfrutar los
bailes típicos de nuestro país; La compañía
ha tenido presentaciones en diversos
municipios del estado de Michoacán,
convirtiéndose en una de las agrupaciones
favoritas de la zona Oriente del estado.
En el año 2022 representaron al municipio
de Hidalgo en el récord GUINESS «Juan
Colorado», teniendo un gran éxito,
también han tenido participaciones en
Veracruz, Guanajuato, y el Estado de
México por mencionar algunos.
Esencia Azul está conformado por jóvenes
estudiantes, profesionistas, amas de casa
y más, uniéndolos a todos por un mismo
amor a la danza; Los bailes de este grupo
folklórico tienen un estilo escénico muy
particular ya que en cada presentación
muestran un espectáculo Folklórico que
siempre ha gustado a muchos de sus
espectadores.
Esencia Azul- Escénico folklórico, tiene
como director, el bailarín y Licenciado en

CONTINÚA pág.7
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educación Artística, Oscar Castillo
Márquez, sus ensayos son martes y jueves
de 5:30 a 7:30 en la casa de la cultura y
siempre tienen espacio para nuevos
integrantes de las edades de 14 a 50 años.
Como es del conocimiento público, la
Administración Municipal, interesada en
brindar espacios para promover la cultura,
el arte, y la música, así como el talento de
los artistas del municipio, y al mismo
tiempo hacer pasar un rato de
esparcimiento a las familias
Ciudadhidalguenses, se ha

Presentación cultural de la 35º edición de la feria de la
conserva… CONTINUACIÓN pág.6

institucionalizado este proyecto de
domingo de grandeza cultural, que
también coadyuva a fortalecer el
tejido social que hemos perdido.
Por ello es muy importante generar
los espacios culturales, porque son
parte de nuestra herencia e historia, y
es interés de la Administración
Municipal, generar estos espacios
para que los jóvenes talentos del
municipio tengan esos espacios donde
puedan expresar la cultura, el arte y
la música.

ENTREGA DE APOYOS EN LA TENENCIA
DE AGOSTITLÁN, SAN BARTOLO

CIUTAREO Y EN LA COLONIA LAS ROSAS
AL NORTE DE LA CIUDAD.

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 4 de abril
de 2023.-En intensa gira de trabajo por la
Tenencia de Agostitlán, el presidente
Municipal de Hidalgo, Lic. José Luis Téllez
Marín, acompañado de Regidores y
funcionarios municipales, entregó más de
200 despensas, dentro del programa de
alimentación, 3 mil pollitos y pollitas

ponedoras y apoyos diversos en beneficio
de los habitantes del lugar, así como 2 mil
pollitos en la Tenencia de San Bartolo
Ciutareo y la colonia Las Rosas al norte
de la ciudad.
En primera instancia, el edil municipal,
arribó a la Tenencia de Agostitlán donde
fue recibido por el jefe de Tenencia Adrián

Tello, Ahí el alcalde municipal, manifestó
que con estos apoyos se da respuesta a
los compromisos adquiridos con los
habitantes del municipio, cubriendo poco
a poco las necesidades de los ciudadanos
que buscan mejorar las condiciones de
vida de sus familias.
Téllez Marín, entregó 200 despensas a
familias en estado de vulnerabilidad, así
mismo hizo entrega de 3 mil pollitos y
pollitas ponedoras en beneficio de 300
familias de dicha comunidad,
promoviendo así la autosuficiencia
alimentaria y generando fuentes de empleo
entre las familias del lugar
Dijo que, esta entrega obedece al
compromiso adquirido con los ciudadanos
de escasos recursos de las comunidades
y de la cabecera municipal, dándoles la
oportunidad de generar acciones de
autoempleo donde puedan criar los pollitos
y pollitas ponedoras en sus traspatios.
Con estas acciones creadas en beneficio
de las familias del municipio, se logra que
tengan una propia fuente de producción
de huevo y carne de pollo para su
autoconsumo y los excedentes poder
comercializarlos entre sus conocidos y
así generar recursos para el sustento de
sus familias.
Este apoyo se otorga, a través de la
Dirección de Desarrollo Forestal y Rural,

donde el beneficiado presenta una
solicitud a la que se le da seguimiento
oportuno. También en esta tenencia,
se entregaron diversos apoyos dentro
del programa material subsidiado que
lleva a cabo la dirección de Desarrollo
Social, en esta ocasión se entregaron
3 rollos de malla ciclónica, 7 rollos de
alambre de púas, un calentador solar
de 15 tubos, así como un molino de
nixtamal.
Más tarde se dirigió a la tenencia de
San Bartolo Cuitareo, así como a la
colonia Las rosas al norte de la
Ciudad, donde entregó 2 mil pollitos
en beneficio de 200 familias.
El munícipe comentó que se tienen
varios compromisos con los habitantes
del municipio, los cuales se están
cumpliendo poco a poco de acuerdo a
las posibilidades y el recurso existente,
mismo que se d is t r ibuye con
responsabilidad en obras y servicios;
reitero su compromiso de seguir
trabajando atendiendo las necesidades
de cada uno de los ciudadanos.
En esta entrega, estuvieron presentes,
los regidores del Ayuntamiento, Fidel
Mañón Suárez, Héctor Trejo Patiño y
Carlos Patiño Peña, así como el
director de Desarrollo Forestal y Rural,
Gerardo Aquiles Baca Quiroz.
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Cero tolerancias a gasolinera que vendía

«aguasolina» en Morelia: Torres Piña
Las líneas de investigación también deberán incluir posible
huachicoleo

Morelia, Michoacán, 5 de abril del 2023.-
Es inaceptable que gasolineras abusen de
sus usuarios y en lugar de vender gasolina
para sus vehículos, vendan ‘aguasolina’,
sin importar los daños al patrimonio de
los clientes, por lo que a la brevedad se
harán las investigaciones
correspondientes, enfatizó el secretario
de gobierno Carlos Torres Piña.
El encargado de la política interna refirió
que es también inaceptable que por la
ambición de ganar más dinero se engañe
a la ciudadanía al vender agua y hacerla

pasar por combustible, lo que hasta la
fecha ha dejado daños en al menos 30
vehículos automotores.
«Decenas de michoacanos confiaron en
esta gasolinera y hoy sus automóviles
están descompuestos por la
irresponsabilidad», lamentó Torres Piña.
Sostuvo que es información pública que
la gasolinera podría pertenecer a un
diputado federal, por lo que dijo, debe
investigarse a fondo la concesión de dicho
establecimiento y la propia cadena G-
500 por posible huachicol.

Helicópteros oficiales podrán utilizar hoyas de
agua de aguacateros para mitigar incendios:

Bedolla

Morelia, Michoacán, 5 de abril 2023.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
informó que, por decreto de
contingencia ambiental ante la
temporada de sequía, los helicópteros

oficiales disponibles para sofocar
incendios forestales, podrán utilizar
cualquier almacenamiento de agua
incluidos los del sector aguacatero de
Michoacán.

El mandatario recordó que con la
reciente declaratoria emitida por el
Ejecutivo del Estado, la aeronave
AS350B3 matrícula XC-PTZ, con
capacidad para trasladar hasta 820 litros
de agua, tiene las condiciones para
sustraer y abastecer el helibalde de las
hoyas de agua ubicadas en huertas de
aguacate y propiedades privadas.
Explicó que con esta acción se reforzará
a brigadistas contra incendios para la
atención inmediata y efectiva a las
afectaciones provocadas por siniestros
que puedan causar la pérdida del
patrimonio natural, contaminación
ambiental y pongan en riesgo a la
población.
Enfatizó que, en el artículo segundo del
decreto gubernamental, se establece el
acceder o disponer de cuerpos de agua
naturales y artificiales propiedad del
estado, municipio, social o privado,
ubicados en las cercanías donde se
presenten incendios forestales.

Lo anterior debido a que en años
anteriores, los propietarios de hoyas de
agua no permitían sustraer el líquido para
emergencias por quemas en serranías,
bosques y selvas.
Agregó que a través de la unidad Bell
206 L3 matrícula XC-MOM, funcionará
como ambulancia aérea para el traslado
de personal, víveres y limitadamente de
algún material, además de prestar
servicios en apoyo a la Secretaría de
Salud. Refirió que, como parte del
Programa Estatal de Manejo del Fuego,
este año aumentará 40 por ciento el
apoyo económico para reforzar las
actividades de los brigadistas contra
incendios.
A lo que reiteró el compromiso de cuidar
el medio ambiente al destacar que
Michoacán tiene abundancia forestal y
por tanto, necesario mantenerse alerta
para evitar afectaciones a la superficie
verde por cambio de uso de suelo, tala
ilegal, entre otras actividades.

Gobierno de Michoacán declara estado de
contingencia por sequía

Permitirá a los cuerpos de emergencia acceder a cuerpos de
agua para combatir incendios forestales.

Morelia, Michoacán, 3 de abril de 2023.-
Luego de conocerse los pronósticos
climatológicos que advierten sobre una
ola de calor y una sequía de moderada a
extrema en todo el territorio estatal, el
Gobierno de Michoacán decretó estado
de contingencia ambiental la temporada
de estiaje 2023, e hizo un llamado para la
prevención y combate de los incendios
forestales.
En conferencia de prensa, el mandatario
estatal Alfredo Ramírez Bedolla y el titular
de la Secretaría de Medio Ambiente
(Secma), Alejandro Méndez López,
firmaron la declaratoria en la que se
establece que los combatientes forestales
podrán utilizar el recurso hídrico de
presas, ollas, lagos, lagunas y todos los
cuerpos de agua superficiales, naturales

o artificiales cercanos a los sitios donde se
registre un incendio forestal, para hacer
más rápido y eficiente el combate al fuego.
De acuerdo con el Servicio Meteorológico
Nacional (SMN), actualmente el 82 por
ciento del territorio estatal se encuentra en
algún grado de sequía, lo que representa
un aumento el 28 por ciento respecto al
año pasado; el pronóstico se compara con
2011, cuando se registró el mayor daño
por incendios forestales en todo el territorio
nacional, comentó el director de la
Comisión Forestal de Michoacán (Cofom),
Rosendo Caro Gómez.
Esto, explicó, «nos podría llevar ante una
situación crítica, por eso estamos tomando
estas precauciones y preparándonos para
que los daños no sean tan severos en los
bosques y selvas».
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MARCA: El club Al Hilal estaría dispuesto a
pagar 400 millones de euros por temporada a

Lionel Messi
De aceptar el trato, el delantero del Paris Saint-Germain se
convertiría en el jugador con el mayor salario bruto de la
historia.

RT 05 de abril del 2023.- El club de
fútbol saudí Al Hilal estaría dispuesto a
pagar a Lionel Messi cerca de 400
millones de euros (unos 437 millones de
dólares) por temporada para que forme
parte de su escuadra, aseguró este
miércoles el diario MARCA. La
información, «confirmada punto por
punto» por el medio deportivo español,
proviene del periodista italiano Fabrizio
Romano, quien habló de la oferta este
martes en su canal de YouTube.
De aceptar el trato, el delantero del Paris
Saint-Germain (PSG) se convertiría en el
jugador con el mayor salario bruto de la
historia, superando con creces los 200
millones de euros (218 millones de
dólares) que al parecer recibe Cristiano
Ronaldo en su actual club, el Al Nassr de
Riad, asegura el periódico.
Romano señala que, si bien la «impactante
e histórica propuesta» del Al Hilal puede
resultar muy tentadora, la prioridad de
Messi en este momento es «seguir en
Europa». «Leo siente que puede ser
competitivo en Europa por más tiempo,

después de haber tenido una fantástica
Copa del Mundo y una muy buena
temporada, en cuanto a números, en el
PSG» comenta.
La Pulga, por el momento, tampoco ha
renovado su contrato con el PSG, lo que
deja la puerta abierta para las
especulaciones acerca de dónde terminará
su carrera en el fútbol. En este sentido,
Romano afirma que, aunque el club parisino
ya le ha hecho una oferta concreta, el
astro argentino sigue sin aceptar porque
«quiere garantías en el proyecto
deportivo» del equipo para la próxima
temporada.
«Messi quiere un proyecto ganador, amén
de enfangarse por los pitos que los
aficionados del PSG le brindaron a Leo
en los dos últimos partidos», añade Marca
al respecto.
Por otro lado, existe una oferta por parte
del Inter de Miami de la MLS (EE.UU),
propiedad de David Beckham, para
hacerse de los servicios de Leo. A esto,
se suman los esfuerzos del FC Barcelona
para su posible regreso al club catalán.

EE.UU. demanda a uno de los mayores
desarrolladores de videojuegos

De acuerdo con las autoridades, Activision Blizzard impuso
reglas que violan la legislación antimonopolio.

RT 04 de abril del 2023.- El Departamento
de Justicia de EE.UU. presentó este lunes
una demanda contra Activision Blizzard,
uno de los mayores desarrolladores de
videojuegos en el mundo.
De acuerdo con las autoridades, la
compañía impuso reglas que violan la
legislación antimonopolio estadounidense.
Así, Activision limitó los ingresos de los
jugadores en sus ligas de juegos como
‘Call of Duty’ y ‘Overwatch’, y penalizó
a equipos cuando alguno de sus jugadores
recibió una remuneración que superaba
los límites, restringiendo de esa manera la
competencia.
«Los videojuegos y deportes electrónicos
figuran entre las formas de entretenimiento

más populares y de mayor crecimiento en
el mundo de hoy, y los jugadores
profesionales, como todos los
trabajadores, merecen los beneficios de
competencia por sus servicios. El
comportamiento de Activision evita que
eso suceda», afirmó el fiscal general
adjunto de EE.UU., Jonathan Kanter.
De prosperar la denuncia, se prohibirá
a Activision establecer cualquier regla
que limite las remuneraciones de los
jugadores, directa o indirectamente,
así como la penalización de cualquier
equipo si el ingreso de un jugador supera
una cierta cantidad de dinero,
destacaron en el Departamento de
Justicia.

La FIFA le retira a Perú la organización del
Mundial de Fútbol sub-17

RT 03 de abril del 2023.- La Federación
Internacional del Fútbol Asociado
(FIFA) decidió este lunes retirar a Perú
los derechos de organización para la
Copa Mundial Sub-17 que se realizará
del 10 de noviembre al 2 de diciembre
del 2023.
A través de un comunicado, la FIFA
informó que la medida se tomó «tras

amplios debates con la Federación
Peruana de Fútbol (FPF)». Además,
ratificó que la competición se realizará
en la fecha prevista y que próximamente
se nombrará al nuevo país anfitrión del
evento.
«La decisión se adopta tras quedar
patente la incapacidad del país para
cumplir con sus compromisos y terminar

las infraestructuras necesarias para
disputar el torneo. A pesar de la buena
colaboración entre la FIFA y la FPF, se
ha decidido que no se dispone de

suficiente tiempo para asegurar la
inversión y concluir el trabajo con el
Gobierno peruano antes del inicio de la
competición», reza el texto del organismo.
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Filosofía para incautos

Por Higinio Polo
Rebelión 06 de abril del 2023.- Un
estimable filósofo catalán, Manuel
Cruz, se preguntaba no hace mucho:
¿cómo siete décadas construyendo
socialismo han desembocado en el
régimen de Putin?, ¿dónde se
encuentra el origen de que aquellos
esfuerzos para construir una
sociedad nueva hayan terminado así?
Las preguntas contenían una trampa
evidente (aunque no deliberada, Cruz
es un hombre honesto), porque no
fue el socialismo soviético quien
trajo a Putin sino la revancha
capitalista: Estados Unidos y sus
aliados, ese Occidente colectivo,
apoyaron al sanguinario régimen de
Yeltsin que incluso bombardeó el
parlamento ruso causando una
matanza, patrocinaron el robo de la
propiedad pública y el
desmantelamiento y la destrucción
de la sociedad soviética. Solo hay
que recordar los años noventa en
todas las repúblicas soviéticas,
llenos de mafiosos y delincuentes,
con asesinatos en las calles, con
robos y estafas a la luz del día, con
los hombres de Yeltsin
repartiéndose la riqueza del país,
con oligarcas trabajando con los
ministros que mandaban en las
instituciones y con los gobiernos
occidentales colaborando en la
rapiña, con hombres de la CIA
estadounidense trabajando en las
oficinas del gobierno ruso e incluso
en las instalaciones nucleares, sin
que Occidente se conmoviera ni
criticase esa deriva criminal. Para

entender de dónde viene el actual
régimen es imprescindible saber
que millones de personas murieron
en el caos engendrado por Yeltsin
con el entusiasta apoyo occidental:
dejaron de pagar los salarios y las
pensiones, destruyeron
sistemáticamente la industria
soviética, arrasaron la economía,
abandonaron los gigantescos
combinados fabriles soviéticos,
porque solo pensaban en
enriquecerse con rápidas
operaciones delictivas:
engendraron así esa nueva burguesía
de oligarcas que estaba dispuesta a
convertir en escombros la Unión
Soviética para acumular su fortuna.
La partición de la Unión Soviética,
apoyada también por Estados y sus
aliados, no se detuvo ahí: hoy
trabajan incluso por la partición de
la actual Rusia, por su desaparición.
Putin, heredero de Yeltsin, quiso
integrarse en condiciones de
igualdad en ese «Occidente
colectivo» que son solo Estados
Unidos y sus aliados de la OTAN,
pero Washington solo acepta la
sumisión. Putin tenía un objetivo:
evitar el hundimiento y la
desaparición de Rusia, y eso llevó a
la seria advertencia de Múnich en
2007. Putin puso orden en las calles
tras años de bandidos y mafiosos,
pero no se convirtió de nuevo en
comunista, porque siguió
manteniendo buenas relaciones con
muchos oligarcas y preservó sus
negocios: por eso es duramente

criticado por el Partido Comunista
ruso. Al mismo tiempo, sabiendo
que la mayoría de la población añora
los años soviéticos, hizo algunos
gestos. El rostro de Yeltsin cuando
le comunicaron que Putin había
repuesto el himno soviético
(cambiando la letra, claro, sin
referencias al Partido Comunista)
fue revelador. El alcohólico que
traicionó a su propio país, hizo un
solo comentario, refiriéndose a
Putin: «Es rojizo», dijo,
decepcionado, porque él prefería
arrasar cualquier recuerdo del
socialismo soviético, como
demostró en la matanza de 1993,
disparando cañonazos contra el
Parlamento, con el apoyo de
Washington, Londres, Berlín y
París, sin la menor crítica de
Occidente.
En cambio, es significativo que el
filósofo catalán, y otros como él,
no se pregunten: ¿cómo es posible
que Estados Unidos, un país que
siempre hizo gala de la libertad y la
democracia, se haya convertido en
una violenta maquinaria que ha
ensangrentado el mundo, causando
millones de muertos, incendiando
países, engendrando miseria y
destrucción? No se preguntan cómo
más de un siglo de imperialismo
europeo, y ocho décadas de dominio
estadounidense de la mano de esa
democracia que dicen defender ha
desembocado en guerras y matanzas
sanguinarias: solamente en Oriente
Medio, en los últimos veinte años,
esos Estados Unidos civilizados y
liberales han causado más de un
millón de muertos en Iraq, acumula

seiscientos mil cadáveres en Siria,
cien mil en Afganistán, por no hablar
de Libia, Yemen, Somalia. No se
interrogan tampoco ante la evidencia
de que Bush, Obama, Trump, Biden,
son criminales de guerra.
Para el filósofo, Marx había servido
para «empedrar el infierno» del
socialismo real. Pero el socialismo
soviético no era un infierno, y no ha
desembocado en Putin: fue aplastado
por quienes arrasaron el país ayudados
y asesorados por Occidente,
destruyendo las bases de su vida y su
industria, implantando el caos y la
pobreza, el desempleo y la
desesperación, y que hicieron posible
la aparición de hampones,
delincuentes, ladrones y
empresarios miserables que
resolvieron a tiro limpio en las
ciudades del país las disputas por
apoderarse de las propiedades
soviéticas. Esa filosofía para
incautos no explica que el infierno
llegó en esos años del Yeltsin
protegido por el Occidente
capital ista, con un régimen
impuesto que ya estaba exhausto al
final del siglo XX y que dejó el país
convertido en un solar. Putin fue
apenas el recurso para terminar con
los años de caos y asesinatos en las
calles de Moscú y Leningrado,
manteniendo el poder de los
beneficiarios del mayor robo de la
historia de la humanidad que propició
el desmantelamiento del socialismo.
Rebelión ha publicado este artículo
con el permiso del autor mediante
una licencia de Creative Commons,
respetando su libertad para
publicarlo en otras fuentes.
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¿El billete verde llega a su fin? Auguran una

nueva caída del dólar con recesión en EEUU en
el fondo

Un dólar arrugado sobre la bandera de EE. UU. ¿CC BY 2.0 / Images Money
/ Dollar
Sputnik 07.04.2023.-La caída del dólar
tiene aún mucho camino por recorrer,
según el mejor pronosticador de los
tipos de cambio principales en la
clasificación más reciente de
‘Bloomberg’.
La italiana MPS Capital Services Banca
per le Imprese SpA, que forma parte del
grupo bancario que incluye a Banca
Monte dei Paschi di Siena SpA, obtuvo
la primera posición en la clasificación de
precisión de Bloomberg para el primer
trimestre de 2023.
En una entrevista con el medio
especializado en finanzas, el estratega
jefe de MPS, Luca Mannucci, advirtió
que el billete verde podría desplomarse
hasta un 5% frente a otras divisas en el
segundo semestre de este año.
La predicción se basa en su opinión de
que EEUU se verá arrastrado a la
recesión, una situación que
probablemente se verá alimentada por
la agresiva lucha de la Reserva Federal
contra la inflación y el riesgo persistente
de las recientes turbulencias bancarias.
«Esperamos la recesión en EE. UU.
para finales de año», dijo Mannucci en
cita de Bloomberg.
«El endurecimiento de la política
monetaria arrastrará a la economía»,
opinó. Al mismo tiempo, Mannucci
advirtió de que la quiebra de varios
bancos regionales estadounidenses —
así como la saga en torno a Credit Suisse
Group AG— también provocará un
endurecimiento de las condiciones
crediticias y perjudicará a la economía.
Según otra nota de Bloomberg que cita
a Stephen Jen, de Eurizon SLJ Capital,

el dólar podría caer entre 10 y 15% más
dentro de año y medio debido a que la
disminución de la inflación permitirá que
la Reserva Federal de Estados Unidos
(FED) reduzca las tasas de interés.
«Es probable que el banco central de
Estados Unidos esté muy cerca, si no es
que ya la superó, de su máxima línea
agresiva y su próximo paso sea reducir
los costos de endeudamiento»,
aseguraron el creador de la teoría de la
sonrisa del dólar y su colega, Jen y
Joana Freire.
De acuerdo con el medio especializado
en finanzas, el pronóstico de Jen se
basa en las expectativas de que la
inflación del país norteaméricano va a
desacelerar al mismo ritmo en que
aumentó en 2021 y los primeros seis
meses del 2022.
Las declaraciones de Jen se dan en un
momento en el que los indicadores
muestran que el dominio del dólar está
en declive, mientras que monedas como
el yuan chino comienzan a experimentar
un ascenso. Esto porque Rusia ha
mostrado su disposición para utilizar
esta moneda asiática en el marco de los
acuerdos con otras economías
mundiales.
Adicionalmente, el grupo BRICS
(Brasil, Rusia, la India, China y
Sudáfrica) avanza hacia la creación de
una nueva divisa para sustituir al dólar
estadounidnese, tal como informó el
vicepresidente de la Cámara baja rusa,
Alexandr Babakov.
En tanto, el 29 de marzo, Brasil y
China anunciaron un acuerdo para
realizar transacciones en yuanes y

reales —sus respectivas monedas—,
algo que ha sido visto como un golpe
a la hegemonía comercial de Estados
Unidos.
Según el  Fondo Monetario
Internacional (FMI), la proporción de
reservas de divisas denominadas en
dólares se situaba en el 59,8% en el
tercer trimestre de 2022, frente al 72%
alcanzado en 1999. Los jugadores
internacionales siguen desechando el
billete verde a favor de otras divisas
para sus reservas, el comercio exterior
y sus servicios bancarios.
La teoría de la sonrisa del dólar fue
creada por Jen y sus colegas de Morgan

Stanley en 2001. La idea central es una
predicción que asegura que la divisa
estadounidense tiende a fortalecerse
cuando la economía del país de América
del Norte es muy fuerte o débil, pero
disminuye cuando el crecimiento es
medio.
Es probable que la economía
estadounidense «permanezca en el
punto más bajo de la sonrisa del dólar
y no se mueva más hacia la izquierda»,
apuntaron Freire y Jen. Y aseguraron
que «los datos recientes continúan
conforme a este escenario macro que
hemos favorecido en los últimos
trimestres».

La crisis bancaria aumenta la probabilidad de una recesión en
EE. UU., dice Jamie Dimon.

«Nubes de tormenta aguardan» a la economía
estadounidense, afirma el jefe de JPMorgan

Chase

El director ejecutivo de JPMorgan Chase, Jamie Dimon Misha Friedman /
Gettyimages.ru

R T 7 abr 2023.-El director ejecutivo
de JPMorgan Chase, Jamie Dimon,
señaló que la crisis bancaria
desencadenada a partir del colapso
de Silicon Valley Bank (SVB)
aumentó la probabilidad de una
recesión en EE. UU.
El alto ejecutivo destacó durante una
entrevista con la CNN publicada este
jueves que la crisis bancaria es «como
otro peso en la balanza». «Estamos
viendo a la gente reducir préstamos
un poco, recortar un poco, retroceder
un poco. No necesariamente va a
forzar una recesión, pero [la
situación] es recesiva», afirmó.
En ese contexto, confirmó que
«nubes de tormenta aguardan» a la
economía estadounidense.

Previamente esta semana, Dimon
advirtió en su carta anual a los
accionistas que la crisis bancaria
todavía no ha acabado, por lo que sus
efectos en la economía se
prolongarán en los próximos años.
SVB, considerado el decimosexto
mayor banco estadounidense, colapsó
el pasado 10 de marzo luego de que
los depositantes, en su mayoría
relacionados con el sector
tecnológico y empresas respaldadas
por capital de riesgo, retiraran su
dinero a medida que se extendía la
preocupación por la crisis que
atravesaba la entidad. Dos días después
de la quiebra de SVB, los reguladores
estatales cerraron Signature Bank, con
sede en Nueva York.
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El yuan se fortalece en Rusia: «Es el inicio de lo

inevitable, el desplazamiento del dólar»

Sputnik 06 de abril del 2023.- En febrero
y marzo de 2023, el yuan se posicionó
como la moneda más negociada en Rusia,
al superar al dólar en volumen de
transacciones mensuales, según la agencia
‘Bloomberg’. ¿Qué significa esta
tendencia en términos económicos
globales?
El fortalecimiento de la moneda china,
señalaron expertos, se da principalmente
como resultado de las sanciones
económicas impuestas por Occidente a
Rusia, una jugada que no le ha salido bien
a Estados Unidos, pues su moneda, el
dólar, poco a poco ha sido desplazada.
De acuerdo con el fundador y director
general de Sputnik Capital Management,
el economista Alexander Losev, el yuan
chino se está convirtiendo en la principal
divisa de las empresas rusas, ya que el
dólar estadounidense, el euro y las
monedas de los países del G7 se han
vuelto tóxicas para las personas físicas y
jurídicas rusas.
«Esto debido a sanciones antirrusas,
bloqueo de cuentas, cierre de cuentas
corresponsales bancarias, desconexión
del sistema SWIFT y limitación de pagos»,
dijo el experto.
Con él coincide el economista mexicano
y doctor por la Universidad de
Mánchester Moritz Cruz, quien en
entrevista con Sputnik aseveró que el uso
del yuan y del rublo en las transacciones
comerciales hechas por Rusia abona a
romper la dependencia de esa y otras
economías con respecto al dólar.
«Es el principio de algo que ya aparece
inevitable, que es el desplazamiento del
dólar como la principal moneda de
intercambio a nivel global», señaló el
especialista, quien indicó que Occidente
hizo un mal cálculo respecto a Moscú,
pues la economía del país euroasiático no
se ha visto afectada a los niveles que
Washington y sus aliados previeron.
A pesar de que el yuan ha tomado fuerza
como moneda de intercambio comercial,

el fundador de BRICS+ Analytics,
Yaroslav Lisovolik, indicó que el atractivo
de la moneda china es mayor que los
rendimientos que se pueden ver en la línea
de inversiones y activos en dólares y
euros, y aseveró que para que estas
perspectivas del yuan como moneda de
inversión se fortalezcan en el mercado
ruso, es importante ampliar la lista de
instrumentos financieros que están
disponibles para los inversores rusos en
yuanes.
¿Ahorrar en yuanes?
De acuerdo con Lisovolik, la moneda
china tiene un alto potencial de reemplazar
las divisas occidentales como un
instrumento clave de ahorro, precisamente
desde el punto de vista de los activos
externos.
«Durante los últimos seis meses, el yuan
se ha apreciado significativamente frente
al dólar. Y al mismo tiempo, también
cabe señalar que desde el punto de vista
de un instrumento como el ahorro en
yuanes, el factor de estabilidad
macroeconómica en general, la estabilidad
económica de la economía china, es
importante. Y aquí deberíamos hablar de
lo que vemos junto con el hecho de que
no hay una volatilidad excesiva en el tipo
de cambio del yuan», explicó.
Sin embargo, para Losev la conversión
de las ganancias en divisas de las empresas
y los ahorros de los ciudadanos en yuanes
chinos no convierten al yuan en una
moneda de inversión por dos razones: 1)
los rusos todavía tienen acceso a un
conjunto extremadamente escaso de
instrumentos financieros para recibir
ingresos de inversión en yuanes, pues no
hay acceso total al mercado de capitales
chino y no se espera que ocurra en un
futuro cercano; y 2) las tasas de interés
son extremadamente bajas en yuanes.
«Desafortunadamente, todavía no es
posible confiar completamente en el yuan
como reemplazo completo de los dólares,
dado que la economía china, como

cualquier otra economía en el mundo,
puede sufrir desequilibrios y salidas de
capital», agregó.
¿Y en América Latina?
De acuerdo con el economista mexicano,
el proceso de desdolarización, que ya es
una realidad en Rusia y China, puede
llegar también a América Latina; sin
embargo, indicó que esto será mucho
más paulatinamente.
«Será [un proceso] mucho más lento por
los compromisos que tienen todavía, por
ejemplo, Argentina, con la moneda
americana por su deuda con el Fondo
Monetario [...] Muchos países de
Latinoamérica, aunque quisieran dar esa
transición para romper esta dependencia,
aún tienen bastantes restricciones por
cómo han venido conformando sus
patrones comerciales», aseguró Moritz
Cruz.
Recientemente el Gobierno brasileño
anunció un acuerdo con su par chino para
realizar transacciones en yuanes y reales,
las monedas de China y Brasil,

respectivamente, en un nuevo golpe a la
hegemonía comercial estadounidense.
La Agencia Brasileña de Promoción de
Exportaciones e Inversiones (ApexBrasil)
fue la encargada de hacer este anuncio,
precisando en una nota de prensa emitida
el miércoles 29 de marzo que los dos
países habían firmado el establecimiento
del comercio bilateral en monedas locales.
Al respecto, el economista latinoamericano
estimó que es justamente Brasil el país de
la región que tiene un mayor margen para
la desdolarización.
«Yo creo que Brasil tiene más posibilidades
y porque tienen más libertad financiera
hasta cierto punto, y porque su comercio
es más diversificado con el cono sur y con
otros países, es menos con Estados Unidos;
eso le permite tener esa libertad», subrayó.
Asimismo, el grupo BRICS (Brasil, Rusia,
la India, China y Sudáfrica) avanza hacia la
creación de una nueva moneda para sustituir
al dólar estadounidense, según informó el
vicepresidente de la Cámara baja rusa,
Alexander Babakov.

«No ofrece autonomía a nadie»: cómo el préstamo
del FMI para Ucrania permite a Occidente

controlarla

Sputnik 06 de abril del 2023.-
Occidente quiere controlar a Ucrania
endeudándola, declaró a Sputnik José
Menezes Gomes, profesor de economía
de la Universidad Federal de Alagoas
(Brasil), a la luz del envío de enormes
recursos a Kiev por parte del Fondo
Monetario Internacional (FMI).
El 31 de marzo, la organización aprobó
una línea de crédito de 15.600 millones
de dólares para Ucrania, que se
liberarán a lo largo de cuatro años. Se
trata del primer préstamo a un país en
conflicto en la historia del fondo.
Según la subdirectora ejecutiva del FMI,
Gita Gopinath, el nuevo programa
pretende «afianzar la estabilidad
macroeconómica y financiera, así como
llevar a cabo reformas estructurales
críticas». Mientras tanto, el PIB de
Ucrania se redujo alrededor de un 30%
en 2022 y el país tiene un gran déficit
fiscal.

«Cuando el FMI libera recursos a un
país, condiciona toda la política
económica y social de este. La deuda
permite a estos organismos controlar
las decisiones económicas y sociales
de los países endeudados, como
Ucrania», comentó Menezes Gomes.
En su opinión, «el sistema de la deuda
es una forma de controlar a los
Estados y no ofrece autonomía a
nadie».
«El país se convierte en prisionero y,
por tanto, exige cada vez más
recursos. Cuantos más recursos pide,
más suben los tipos de interés. Y
quien gana con eso son los bancos»,
explicó el economista.
Según él, al final de este ciclo, el país
endeudado acaba llevando a cabo
pr i vat i z ac i ones  mas ivas  y
sometiéndose a severas políticas de
austeridad, como ha sido el caso de
Grecia.
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Musk lucha por detener la IA, mientras

Gates la defiende: ¿qué riesgos tiene para
la humanidad?

Los expertos sostienen que es esencial evitar que la tecnología
nos supere en inteligencia a los humanos y mantener la capacidad
de controlarla de manera efectiva.

Imagen ilustrativa 123RF

R T 7 abr 2023.-El CEO de SpaceX,
Tesla y Twitter, Elon Musk, y el
cofundador de Apple Steve Wozniak
publicaron la semana pasada una carta
abierta para solicitar una interrupción de
seis meses en el desarrollo de sistemas de
inteligencia artificial (IA) más potentes
que el GPT-4.
La misiva, que ya reúne más de 16.000
firmas, manifiesta el temor a que «una
carrera fuera de control» entre programas
como ChatGPT de OpenAI, el
‘chatbot’ Bing AI de Microsoft y Bard
de Alphabet podría conllevar
«profundos riesgos para la sociedad y
la humanidad».
Sin embargo, algunos desarrolladores y
especialistas, e incluso el cofundador de
Microsoft, Bill Gates, no dudaron en
posicionarse en contra de la petición y en
defender el avance de la nueva tecnología.
«No creo que pedirle a un grupo en
particular que haga una pausa resuelva los
desafíos», sostuvo Gates este lunes.
«Claramente, hay enormes beneficios en
estas cosas», aseguró, agregando que,
sin embargo, está de acuerdo en que hay
que «identificar las áreas más
complicadas».
¿En qué se centran las
preocupaciones?
A la hora de la verdad, hay que reconocer
que las preocupaciones de Musk y
Wozniak son bastante comprensibles, ya
que señalan que las compañías que se
dedican a la IA «crean mentes digitales
cada vez más poderosas, que nadie, ni
siquiera sus creadores, pueden
entender, predecir o controlar de
forma fiable».

Al mismo tiempo, los sistemas de IA a
menudo presentan fallos en la
programación y problemas de
privacidad, así como pueden difundir
información errónea, especialmente si
se usan de forma malintencionada. Por
otro lado, también podrían reemplazar a
los trabajadores humanos a la hora de
ejercer, por ejemplo, de asistentes de
atención al cliente, ahorrando los pagos
salariales a las empresas, precisa CNBC.
Sin embargo, al menos una de las
compañías que se dedica a la investigación
de IA y tiene su propio ‘chatbot’ no
comparte tales inquietudes, ya que
considera que las tecnologías actuales no
«plantean una preocupación
inminente». Se trata de Anthropic, con
sede en San Francisco, que recibió una
inversión de 400 millones de dólares de
Alphabet.
Según la compañía, los sistemas de IA
podrían volverse «mucho más
poderosos» en la próxima década y
para «ayudar a reducir los riesgos» ya
deberían empezar a construirse barreras
limitadoras. El único problema consiste
en que Anthropic aún no tiene claro cuáles
son esas barreras.
Por otro lado, el CEO de OpenAI, Sam
Altman, reconoció la semana pasada que
«un marco regulatorio global efectivo que
incluya la gobernabilidad democrática»
es uno de los elementos «que necesitamos
para un buen futuro» compartido con la
inteligencia artificial general (AGI). Pero
Altman, cuya compañía financiada por
Microsoft fabrica ChatGPT y ayudó a
desarrollar el ‘chatbot’ Bing, no especificó
qué podrían implicar esas pautas.

A su vez, Richard Socher, investigador
de IA y director ejecutivo de You.com,
una empresa de motores de búsqueda
respaldada por IA, insistió en que no hay
que exagerar la inmediatez de las posibles
amenazas para no crear un pánico
innecesaria alrededor del tema, ni
tampoco alentar a utilizar la tecnología
con fines maliciosos. Socher asevera que
las propuestas de la carta abierta de
Musk y Wozniak son «imposibles de
hacer cumplir y abordan el problema
en el nivel equivocado».
¿Hay una posible solución?
Debido a que la carta de Musk y Wozniak
no ha obtenido demasiado apoyo por
parte de los creadores de IA, es muy
poco probable que acepten
voluntariamente cesar su actividad
por el período de medio año, señala
CNBC. Una opción más creíble parece
ser el establecimiento de una mayor
regulación por parte de los Gobiernos

en el desarrollo y la capacitación de los
sistemas.
Stuart Russell, científico informático de la
Universidad de Berkeley e investigador
líder en IA, quien también firmó la misiva,
indicó que tales regularizaciones deberían
implementarse antes de que la tecnología
avance más, pese a que una pausa
realmente también jugaría a favor de las
compañías creadoras, ya que les permitiría
demostrar que sus trabajos «no presentan
un riesgo indebido».
Hay que destacar que tanto las personas
que firmaron la carta como las que se
opusieron a ella coinciden en una idea
muy importante: es esencial prevenir los
peores escenarios que podrían surgir a
causa del rápido desarrollo de la IA. Esta
conclusión significa que es necesario
evitar que la tecnología nos supere
en inteligencia a los humanos y
mantener la capacidad de controlarla
de manera efectiva.

Descubren qué origina un misterioso punto
caliente en la atmósfera de Saturno

Conocida como la protuberancia Lyman-alfa, esta línea espectral
de hidrógeno caliente fue descubierta en la década de 1970.

RT 05 de abril del 2023.- Un equipo internacional
de astrónomos halló el origen de una barra
brillante de luz ultravioleta, conocida como la
protuberancia Lyman-alfa, descubierta en la
década de 1970 en la atmósfera de Saturno,
informa la NASA.
De acuerdo a la agencia espacial, gracias a las
observaciones hechas con el telescopio
espacial Hubble, la sonda Cassini, las naves
Voyager y la misión International Ultraviolet
Explorer, los investigadores descubrieron que
el vasto sistema de anillos de Saturno está
calentando la atmósfera superior del planeta
gigante.
Según detallan los científicos en su
investigación, publicada en la revista Planetary
Science Journal, este fenómeno único en
nuestro sistema solar es ocasionado por una
interacción inesperada entre Saturno y sus
anillos, que produce una línea espectral de
hidrógeno caliente en la atmósfera del planeta
al generar un exceso de radiación ultravioleta.
La explicación más factible de este fenómeno
es que las partículas heladas del anillo que
llueven sobre la atmósfera de Saturno causan

este calentamiento. Esto, detallan los científicos,
podría deberse al impacto de micrometeoritos,
al bombardeo de partículas del viento solar, a la
radiación ultravioleta solar o a fuerzas
electromagnéticas que recogen polvo cargado
eléctricamente, que es atraído hacia el planeta
por su campo gravitatorio.
«Todo es impulsado por partículas anulares
que entran en cascada en la atmósfera en
latitudes específicas y modifican la atmósfera
superior, cambiando su composición. También
hay procesos de colisión con los gases
atmosféricos que probablemente calientan la
atmósfera a una altitud específica», explica
Lotfi Ben-Jaffel, uno de los autores.
Aunque la lenta desintegración de los anillos
es bien conocida, su influencia en el hidrógeno
atómico del planeta es una sorpresa. «Estamos
solo al principio de este efecto de caracterización
de los anillos en la atmósfera superior de un
planeta. Con el tiempo, queremos tener un
enfoque global que arroje una firma real sobre
las atmósferas de mundos lejanos», concluyó
Ben-Jaffel.
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«EE. UU. otorga a Turquía el papel de Ucrania»

para empujar a Ankara contra Moscú

Las banderas de Turquía y EE. UU.  © Sputnik / Evgeny Biyatov
Sputnik 07.04.2023.-Se acercan las
elecciones en Turquía, y EE. UU. no
necesita en absoluto la victoria de Erdogan;
por ello, pretende poner a su propio
hombre en Ankara, como hicieron con
Kiev, para que haya «sangre nueva» en la
lucha de Occidente contra Rusia, escribe
el periódico turco ‘Haber7’.
Según la publicación, EE. UU., que «no
puede lograr su objetivo en Ucrania y
está perdiendo rápidamente influencia en
Oriente Próximo, busca nuevas opciones
en el periodo postelectoral en Turquía».
«En caso de que gane la oposición turca,
Washington espera abrir una brecha entre
Moscú y Ankara y enfrentarlos en Siria,
el mar Negro y Asia Central. Para ello, se
encargó a la coalición de siete partidos de
la oposición turca que asuma el papel de
Zelenski», sostiene el medio.
Sin embargo, detalla el periódico, hasta
ahora las negociaciones, que comenzaron
hace mucho tiempo, entre Estados Unidos
y los socios de la coalición opositora
sobre la cuestión no han podido dar lugar
a un acuerdo definitivo.
Declaraciones de los oficiales
Citando a unos expertos, Haber7 recalcó
una declaración del presidente del Partido
Republicano del Pueblo turco, Kemal
Kilicdaroglu, en la que expresó: «Creemos
que debemos ponernos del lado de
Ucrania en su conflicto militar con Rusia».
Lo calificaron de una «clara señal a EEUU
y a la OTAN, así como un compromiso
de enfrentarse a Rusia en caso de llegar al
poder».
Además, los analistas destacaron que las
opiniones del principal asesor de
Kilicdaroglu, Unal Cevikoz sobre la
expansión de la OTAN y Ucrania son

peligrosas, y las palabras «recordaremos
a Rusia que somos miembros de la Alianza
del Atlántico Norte» demuestran una
postura hostil.
En cuanto a otros socios de la coalición
opositora, todos ellos, según el portal,
ven la región a través del prisma de los
planes estadounidenses. Como ejemplo
se puso el presidente del Partido Bueno
turco, Meral Aksener, quien desafió a
Rusia: «Con respeto, saludo a los valientes
hijos de Ucrania. Además, el presidente
del Partido Paz y Democracia, Ali
Babacan, también declaró que Turquía
apoya «incondicionalmente al pueblo
ucraniano», y el presidente del Partido
del Futuro, Ahmet Dabutoglu, está a favor
de que Turquía actúe con la OTAN.
Cabe destacar, que la misma postura es
expresada por los demás líderes de la
oposición.
Intentos de empujar a Rusia contra
Turquía
El coronel retirado Eray Gucluer también
llamó la atención sobre los planes de EE.
UU. de utilizar a Turquía como ariete en
la región y fomentar el enfrentamiento
entre Ankara y Moscú en caso de que la
oposición del país llegue al poder.
«El 15 de julio de 2016, ordenaron al
Partido de los Trabajadores del Kurdistán
[PKK] ‘disparar contra la policía, no
contra los militares’. Helicópteros del
Mando Central de EE. UU. estaban
estacionados cerca de la frontera»,
explicó.
El experto agregó asimismo que, si
hubieran tenido éxito en este ataque,
«habrían desembarcado a militantes de
ISIS [grupo terrorista proscrita en Rusia]
en la región sudoriental, en ciudades

situadas a lo largo de la frontera con Irak
y Siria».
«Habrían resucitado al PKK y tomado el
control de la región con el apoyo de EE.
UU. Ahora están tratando de llevar a
cabo un plan similar en la escena»,
aseveró.
En opinión del analista, si Turquía choca
con Rusia, las tensiones en Siria y en
otros lugares podrían escalar hasta el
conflicto, y Washington podría recurrir a
cualquier medio para lograrlo, incluso
provocaciones.
«EE. UU. otorga a Turquía el papel de
Ucrania y Zelenski a través de una
coalición de oposición en el país.
Desgraciadamente, la coalición también
se compromete a ello. Las declaraciones
que se están haciendo así lo demuestran
también», consideró.
En este contexto, Gucluer comentó que
la decisión de no designar a un candidato
del Partido Democrático de los Pueblos
de Turquía «responde a las exigencias
estadounidenses». Como parte de esto,
prosiguió, llaman la atención los discursos
de la coalición opositora, que insisten en

que Ankara debe apoyar a Kiev frente a
las tensiones ruso-ucranianas.
«Aparentemente, se comprometieron con
EE. UU. Hay un intento de poner en
marcha un plan para empujar a Turquía
contra Rusia. Esto es muy peligroso para
Turquía», advirtió.
A esto se añade la cuestión del mar Negro,
en la que, según el excoronel, EE. UU.
espera avivar las tensiones entre Turquía y
Rusia, saltando la Convención de Montreux
y entrando en el mar.
«¿Qué ocurrirá si la coalición de la
oposición llega al poder y entra en conflicto
con Rusia? El Gobierno pedirá ayuda a la
OTAN. La Alianza también ingresará en el
mar Negro. Podríamos enfrentarnos a un
periodo lleno de trampas para Turquía»,
opinó.
Sin embargo, en palabras de Gucluer,
Rusia es el país con el que Turquía construirá
una verdadera asociación estratégica.
«Tenemos una relación polifacética con
Rusia, especialmente en los sectores
energético y nuclear. Los intereses
estratégicos de Turquía no permiten que la
cooperación con Rusia sufra», manifestó.

Corea del Norte prueba un dron submarino de
ataque y demuestra su «capacidad mortal»

El dron de propulsión nuclear tipo Haeil-2 navegó durante 71
horas y 6 minutos, recorriendo unos 1.000 kilómetros.

Ensayos del dron submarino norcoreano de tipo Haeli, el 28 de marzo de 2023
Foto: Korean Central News Agency / Korea News Service / AP

R T 7 abr 2023 22:22 GMT. -Corea del
Norte realizó esta semana una prueba
con un dron submarino de ataque, informa
KCNA.
Según el informe, publicado este sábado,
el dron submarino de propulsión nuclear
tipo Haeil-2 navegó durante 71 horas y 6
minutos, recorriendo unos 1.000
kilómetros.
«Como resultado del experimento,
resultaron verificadas perfectamente la
confiabilidad y la capacidad mortal del
armamento. Este sistema será una
ventajosa y futura potencialidad militar
de las Fuerzas Armadas de la RPDC,

que resulta indispensable para disuadir la
escalada de acciones militares de todo
tipo de los enemigos, eliminar la amenaza
y defender el país», manifestaron las
autoridades norcoreanas.
 En marzo, Pionyang realizó ensayos del
dron capaz de transportar armamento
nuclear, calificado como una «arma secreta»
y, según declaraciones, capaz de
sumergirse sigilosamente desde cualquier
costa, puerto o embarcación, y «destruir y
aniquilar barcos enemigos y puertos de
operaciones» generando un «tsunami
radiactivo superpoderoso mediante
explosiones submarinas».
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Reportan que Arabia Saudita pondría fin a la
guerra de Yemen

El acuerdo tendría lugar antes del 20 de abril.

Mohammed Hamoud / Gettyimages.ru
R T 7 abr 2023.-Una delegación de
representantes saudíes y omaníes
planean visitar Sanaa la próxima
semana para negociar un alto al fuego
permanente y poner fin a una guerra
de 8 años en Yemen, reportaron
fuentes familiarizadas con el asunto,
citadas por Reuters.
Según sus palabras, el acuerdo podría
ser anunciado antes de la festividad
musulmana de Eid al Fitr, que marca
el final del Ramadán y empieza el 20
de abril. Las conversaciones en la
capital yemení girarían en torno a la
reapertura total de los puertos y
aeropuertos del país, el pago de
salarios a los servidores públicos, el
proceso de reconstrucción y una
transición política, agregaron.
¿Cómo el acercamiento entre Irán
y Arabia Saudita cambia la
situación estratégica en Oriente
Medio?
Asimismo, la agencia informó que el
enviado especial de la ONU para
Yemen, Hans Grundberg, se había
reunido esta semana con altos
funcionarios omaníes y hutíes en
Mascate, la capital de Omán, para
abordar un proceso que conduzca a
la paz.
Al mismo tiempo, el medio libanés Al
Mayadeen comunicó que Riad les
había informado este jueves a los
líderes del Gobierno yemení sobre las
negociaciones no anunciadas con los
hutíes y que el ministro de Defensa
saudí, Khalid bin Salman, les había
presentado «la solución para salir de
la guerra en Yemen», según varias
fuentes.

El plan saudí consiste en extender el
alto el fuego vigente en Yemen por
un año más «a cambio de la entrega
de los salarios [de los empleados],
la unificación de la moneda y la
apertura completa del puerto de Al-
Hudaydah». A continuación, tendría
lugar el anuncio oficial por parte de
Riad sobre el fin de la guerra y su
injerencia en Yemen.
Por otro lado, una coalición militar
liderada por Arabia Saudita levantó
este mismo jueves las restricciones
navales que se habían extendido a
lo largo de 8 años, permitiendo que
los barcos comerciales yemeníes
atraquen directamente en los puertos
del sur, incluido Adén, con todas
sus mercancías, salvo algunas
excepciones.
Abu Bakr Adeed, subjefe de la
Cámara de Comercio de Yemen,
señaló que los barcos no tendrían
que detenerse en el puerto saudita
de  J edda h  p a ra  som ete r se  a
controles de seguridad por primera
vez desde 2015. El funcionario
agregó que, a partir de ahora, más
de 500 tipos de productos podrían
regresar a Yemen a través de los
puertos sureños después de que
fueran eliminados de una lista
negra.
La coalición militar liderada por
Arabia Saudita lanzó una operación
en Yemen en 2015 en apoyo al en
este momento expresidente en el
exilio, Abd Rabbu Mansour al
Hadi, enfrentado a los hutíes, a los
que Riad considera terroristas
apoyados por Irán.

Lavrov: «Estamos en fase activa de guerra con
EE. UU.»

El canciller ruso dice que en Moscú aún no pierden la esperanza
de que Washington «recupere el sentido común».

El canciller ruso, Serguéi Lavrov Foto: Photothek / Legion-Media

R T6 abr  2023 01. -  «Nos
encontramos, en efecto, en la fase
activa de guerra, puesto que los nazis
ucranianos luchan principalmente con
armas es tadounidenses .  Y
Washington amenaza con entregar
sistemas cada vez más letales y de
mayor alcance», manifestó Lavrov al
periodista Pável Zarubin tras recibir
en el Kremlin la visita de
la nueva embajadora de EE. UU. en
Moscú, Lynne Tracy.
Sin embargo, el máximo diplomático
ruso subrayó la importancia de
mantener las relaciones bilaterales con

Washington: «Aún no perdemos la
esperanza de que los estadounidenses
recuperen el sentido común y reanuden
el diálogo de alguna manera. Ya
veremos, no será una larga espera».
Del mismo modo, el presidente de
Rusia, Vladímir Putin, se refirió a las
tensiones existentes entre su país y
EE. UU., y reiteró que es la política
exterior de Washington lo que ha
llevado al conflicto actual en Ucrania.
«Las relaciones entre la Federación
de Rusia y Estados Unidos, de las que
dependen directamente la seguridad y
la estabilidad mundiales, atraviesan,
desgraciadamente, una profunda
crisis», declaró Putin durante una
ceremonia de entrega de cartas
credenciales  a embajadores
extranjeros.
«Se basa en enfoques
fundamentalmente diferentes para
configurar el orden mundial moderno»,
precisó el líder ruso mientras se dirigía
a Tracy.

Rusia y Estados Unidos se
encuentran enfrentados de
manera activa en una guerra,
declaró este miércoles el
ministro de Relaciones
Exteriores de Rusia, Serguéi
Lavrov.
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¿Cuán exitosa fue la visita de Macron a Pekín para hablar de
Ucrania?

El presidente de Francia llegó este miércoles a la capital china en el marco de una visita oficial.

El presidente de China, Xi Jinping, y su homólogo francés,

Emmanuel Macron  Foto: Ng Han Guan / AP
R T 6 abr 2023.-. El presidente francés,
Emmanuel Macron, llegó este miércoles
a Pekín en el marco de una visita de
Estado para reunirse con su homólogo
chino, Xi Jinping, y abordar diversas
cuestiones políticas, entre ellas, el conflicto
de Ucrania.
Al parecer, Xi no cambió su postura
sobre las tensiones entre Moscú y Kiev a

pesar de los intensos intentos de Macron,
según recoge Politico. Durante una
conferencia de prensa celebrada en el
segundo día de las conversaciones, el
líder chino se limitó a señalar que «todas
las partes» tienen «preocupaciones de
seguridad razonables», sin mencionar que
podría usar su influencia para intentar
calmar las hostilidades.

Ursula von Der Leyen, presidenta de la Comisión Europea. Chris Emil
Janßen / Legion-Media

«No entiende a China»:
Pekín sugiere a Von der
Leyen que redacte mejor sus
discursos

«China está dispuesta a apelar juntamente
con Francia a la comunidad internacional
para que se mantenga racional y tranquila»,
agregó el mandatario, subrayando la
importancia de reanudar las
conversaciones de paz.

Sin embargo, Macron se había desplazado
hasta Pekín con la esperanza de
«reconectar» con China y presionar a Xi
para que convenciera al presidente ruso,
Vladímir Putin, de que ha llegado la hora
de poner fin a la operación militar en
Ucrania y se pronunciara en contra del
despliegue de armas nucleares en
Bielorrusia.
En una reunión privada, el mandatario
francés también manifestó sus
preocupaciones acerca de una posible
entrega de armas chinas a Rusia, pero no
logró sacar nada en claro de este asunto,
según un diplomático francés con
conocimiento de las conversaciones.

«El presidente instó a Xi a no hacer entregas
a Rusia que ayudarían en su guerra contra
Ucrania. Xi dijo que esta guerra no es
suya», explicó el funcionario, que quiso
preservar el anonimato.

No hubo «ninguna sorpresa»
Macron también le pidió a Xi que condenara
manifiestamente la agresión de Rusia contra
Ucrania. Sin embargo, Xi no mencionó
explícitamente a Rusia en sus declaraciones.
Por el contrario, comentó que Pekín y
Paris deberían «reanudar los intercambios
entre los cuerpos legislativos y militares».
Asimismo, incluyó a Francia en un estribillo
común que los funcionarios chinos utilizan
para criticar a Washington.

El presidente francés, Emmanuel Macron, durante la rueda de prensa conjunta
con su homólogo chino, Xi Jinping. Pekín, 6 de abril de 2023 Thibault Camus
/ AP
«China y Francia seguirán oponiéndose
a la mentalidad de la Guerra Fría y a la
confrontación de bloques, uniendo sus
manos para abordar todo tipo de desafíos
globales», dijo Xi.
Por su parte, la legisladora francesa
Anne Genetet, que también mantuvo
conversaciones este jueves con
funcionarios chinos, admitió que no hubo
«ninguna sorpresa» en la postura china
sobre Ucrania.
«Es el principio», dijo Genetet. «Habrá
más conversaciones y algunos momentos
privados [entre Xi y Macron]. Quizá
recibamos otros mensajes», destacó.
Xi también tuvo conversaciones con la
presidenta de la Comisión Europea,
Ursula von der Leyen, invitada por
Macron para mostrar la unidad europea.
No obstante, esta no participó en muchos
de los actos entre los líderes chino y
francés.

La dirigente de la UE advirtió a Pekín de
que no ayudara a Moscú en su esfuerzo
bélico en Ucrania: «Armar al agresor es
una clara violación del derecho
internacional: nunca se le debe armar»,
resaltando que esto «dañaría
significativamente» la relación entre el
bloque comunitario y China.
A pesar de que, tanto Macron como Von
der Leyen dejaron claro que China tiene
la responsabilidad de utilizar su influencia
con Rusia para poner fin a la guerra y que
Europa cuenta con el líder chino para
hacerlo, «no hubo concesiones evidentes
por parte de Xi», recoge Noah Barkin,
analista de las relaciones UE-China en
Rhodium Group, una casa de investigación.
«[Xi] no condenó los planes de Rusia de
emplazar armas nucleares en Bielorrusia.
Tampoco se comprometió a hablar con el
presidente ucraniano Zelensky», destacó
el experto.


